
VERBALE RIUNIONE CBN (2020-2022) 

Videoconferenza Zoom, 23 marzo 2022 

Ordine del giorno:  

1. Aggiornamenti organizzazione convegno Messina 

2. Varie ed eventuali  

 

Alla riunione del CBN sono presenti: 

Per il CBN in carica: 

Battini Rosanna 

Beretta Claudia 

Colombo Giovanna 

Fusari Maria Grazia 

Maimone Ansaldo Patti Loriana 

Marconi Giulio 

Marra Silvia 

Martone Cinzia 

Rociola Concetta 

Rossi Mauro 

Scotti Valeria 

 

Per il Gestore  

Mangiaracina Silvana 

Settembrini Sergio 

Carrara Gabriela 

 

Esterni 

Emanuela Secinaro 

Andrea Mainardi 

 

Altri presenti in collegamento video 

Alosi Benedetta (Università di Messina) 

Cosenza Cettina (Università di Messina) 

Femminò Nunzio (Università di Messina) 

Basile Giovanna (Università di Messina) 

Orselli Dario (Università di Messina) 

Garbolino Laura (Università di Torino) 

 

Sono assenti giustificate: Giorgia Migliorelli e Monica Berzacola. 

Verbalizza: Cinzia Martone 



La riunione, in collegamento Zoom, ha inizio alle ore 11.00. 

 

Prende la parola Silvana Mangiaracina che informa il CBN del finanziamento ottenuto partecipando 

ad un bando Wikimedia Italia "Musei archivi biblioteche 2022” per la realizzazione di un progetto 

in collaborazione con Wikidata per il quale è stato già reclutato un tirocinante a supporto del lavoro. 

Gabriela Carrara aggiorna riguardo al progetto che prevede in futuro di coinvolgere anche le 

biblioteche NILDE per l’inserimento in Open StreetMap non solo delle loro coordinate, ma anche la 

raccolta di foto e immagini delle biblioteche con sedi in edifici di interesse 

storico/culturale/architettonico. Mangiaracina sottolinea che la call di partecipazione delle 

biblioteche in NILDE-Forni potrà essere inviata solo alla fine in fase avanzata dei lavori del 

progetto. 

Prende la parola Benedetta Alosi per dare aggiornamenti su alcuni aspetti organizzativi del 

programma del convegno di Messina. In particolare ha parlato con Elena Giglia che ha accolto 

l'invito ad essere moderatrice della tavola rotonda del 28 settembre pomeriggio. Ha consigliato due 

key note speakers: Paola Masuzzo che introdurrà l'Open science e Silvia Bottaro della Commissione 

europea. Maria Laura Vignocchi, contattata in varie modalità, non è stata ancora raggiungibile. 

La Alosi informa dell'idea, condivisa con Loriana Maimone Ansaldo Patti di invitare come relatore 

all'interno dello spazio di confronto tra biblioteche pubbliche, la Biblioteca di Genere di Villa Gaia. 

Giovanna Colombo fa presente che è importante non perdere il focus del convegno che è il 

document delivery e propone di ridurre il tempo da destinare a questo eventuale intervento, 

originariamente previsto in 30 minuti. Silvia Marra interviene proponendo di spostare questo 

intervento in una sezione diversa del convegno dal momento che la Biblioteca di Villa Gaia non fa 

parte del network NILDE. Mangiaracina e Colombo suggeriscono di spostarlo in coda alla sessione 

dopo l'intervento di Chiara Faggiolani riguardante la biblioteconomia sociale. Andrea Mainardi 

propone di creare come già fatto a Pavia, una sessione apposita per biblioteche speciali. In realtà il 

gruppo appura, grazie all'intervento di Laura Garbolino, che la biblioteca di genere sopra citata fa 

parte di una fondazione, ma non ha nel proprio sito neanche una descrizione della biblioteca stessa e 

della disponibilità di un catalogo on line accessibile, oltre a non aderire a NILDE. Pertanto si ritiene 

di dover meglio valutare, volendo includere nel programma la partecipazione di una biblioteca di 

genere, che sia almeno attiva nello scambio dei documenti e quindi visibile alle altre biblioteche e 

magari sia locale. Laura Garbolino suggerisce la Biblioteca delle donne di Bologna. 

Prende la parola Benedetta Alosi che informa sullo stato dell'arte relativo agli sponsor. Springer ha 

promesso 3000 euro e, attualmente, la quota di finanziamento da parte degli sponsor ammonta a 

circa 5.300 euro. Al CdA di Messina verrà portato un primo gruppo di sponsor per la relativa 

approvazione. Silvana Mangiaracina aggiunge che il CNR fornirà un contributo di 2000 euro Si 

discute poi in merito alle gestione pratica del convegno (pagamenti, fatture ed incarichi ai fornitori). 

Mangiaracina ricorda che per semplificare le complicazioni gestionali, tutta l'organizzazione del 

convegno di Pavia fu data, con affidamento diretto, ad una ditta che si occupò di gestire tutti gli 

aspetti pratici. 

Alle ore 11.41 la Alosi deve lasciare la riunione.  

Colombo interviene chiedendo notizie su alcuni sponsor contattati, EX Libris, EBSCO e Wiley che 

però non hanno risposto all'invito. Giovanna Colombo e Valeria Scotti consigliano di contattare 

anche sponsor locali che possono avere interesse non a offrire finanziamento, ma a offrire un 

servizio al Convegno (Stampa attestati, traslochi etc.). 



Maria Grazia Fusari chiede notizie su eventuali Enti patrocinanti contattati: Comune, Provincia, 

AIB - Sezione Sicilia. Purtroppo nessuno ha ancora risposto. La Fusari propone di contattare la 

Regione Sicilia e l'AIB nazionale. 

Maimone interviene dicendo che, in base al sondaggio precedentemente effettuato, il banner scelto 

per il sito del Convegno è quello con lo sfondo azzurro. 

Cettina Cosenza condivide lo schermo e illustra lo stato di avanzamento nella realizzazione del sito 

del Convegno illustrandone il menù principale.  

Colombo chiede la condivisione della bozza della call for abstract realizzata da Fusari e Scotti per 

revisionarla ed approvarla insieme. 

Maimone propone di rimodulare il punto 3. Biblioteche e Covid 19 che fa esplicito riferimento alla 

pandemia. Cinzia Martone propone di rinominarlo Biblioteche e ripartenza, Giulio Marconi 

propone Biblioteche resilienti. Viene accolta quest'ultima proposta. 

Colombo introduce l'acquerello fatto realizzare da Sabrina Meroni per Paola Gargiulo. Il gruppo ha 

apprezzato molto il lavoro e ringrazia pubblicamente l'autrice. 

Viene ribadita la necessità di lanciare la notizia del Convegno entro io 31 marzo p.v. insieme al 

programma generico (in progress). 

Rosanna Battini introduce la questione delle biblioteche pubbliche di nuova adesione da contattare e 

propone di invitare la biblioteca di Massa Carrara e la Magna Capitana di Foggia che si sono 

distinte per l'alto numero di scambi. 

La discussione sul primo punto all'ordine del giorno termina. Per il secondo punto, varie ed 

eventuali. Mangiaracina illustra il progetto Biblioteche civiche e scolastiche. Viene sollevata la 

questione che molte biblioteche di nuova inclusione in NILDE nel 2021, non hanno rinnovato 

l'adesione (benché gratuita), nel 2022.  

Il gruppo decide di farle contattare telefonicamente dalle referenti del gruppo promozione 

biblioteche pubbliche Concetta Rociola e Rosanna Battini. 

La riunione termina alle ore 13:00. 

 

 

 

 


